

Lo que viene en inversión minera para la Región de Arica y Parinacota

La minería seguirá como motor de la economía nacional y global, sobre todo después de las señales de recesión a casi tres años en pandemia.

Es que las proyecciones hablan de inversiones al 2030 en el sector minero por US\$68.925, que consideran a lo menos 51 proyectos, sobre todo por el buen precio del cobre.

Así lo define el informe 'Inversión en la minería chilena-Cartera de proyectos 2021 -2030' de Cochilco, aunque hay que advertir que del monto total ya se han materializado inversiones por US\$ 14.292 millones antes del 2021, quedando por invertir durante el quinquenio 2021-2025 la suma de US\$

44.765 millones, un 64,9% de la cartera, y el remanente entre 2026 y 2030.

A nivel de las regiones mineras, Antofagasta aparece con el 29,5% de participación en el catastro, con el cobre como actor principal con 94,6% del total de la región. En segundo lugar está Atacama con 26,4%, donde el cobre posee un 79,6% de participación, pero el oro también es un importante actor con un 14,6%.

La tercera ubicación a nivel de inversiones aparece la Región de Tarapacá, con un 14,6% de la inversión, donde el 86,6% está enfocada en proyectos cupríferos.

Asimismo, Codelco anunció el inicio de un



LA MINISTRA DE MINERÍA, MARCELA HERNANDO PÉREZ.

proceso para realizar asociaciones de exploración con terceros que inviertan capital de riesgo e impulsen nuevos descubrimientos que generen valor, con el fin de asegurar en el futuro mayores recursos para el Estado.

Se trata de 34 proyectos, los que cuentan, al me-

nos, con exploración básica, principalmente de cobre y oro, ubicados en reconocidos distritos mineros en la Región de Arica y Parinacota

La cartera seleccionada está compuesta por proyectos que abarcan, aproximadamente 255 mil hectáreas concesionadas a Codelco, y

que están en estado temprano de exploración con distintos grados de avance: ocho de los proyectos cuentan con información de sondajes; 22, con información geofísica y 33, con información geoquímica.

En el 'Día del Minero 2022', la ministra de Minería, Marcela Hernando, manifestó que el trabajador y trabajadora de la minería ha evolucionado mucho en las últimas décadas, tanto en lo referido a sus competencias como en su transformación cultural.

Agregó que "recordemos que hasta hace algunas décadas las mujeres tenían prohibido entrar a una mina y hoy en día tenemos una creciente participación femenina en todas

las áreas de la industria".

La secretaria de Estado manifestó que "la incorporación de nuevas tecnologías ha generado que los trabajadores y trabajadoras alcancen una mayor especialización y sofisticación en sus competencias, permitiéndoles operar equipos, tanto de forma presencial como remota".

Hernando destacó que "como desafío mencionaría hacer que estos cambios tecnológicos y culturales sean transversales en la industria. Particularmente, llegar a la pequeña minería y la minería artesanal que requieren con urgencia la incorporación de tecnologías más seguras, productivas y sostenibles".